

## 第1回あま市男女共同参画推進懇話会

日時：平成23年6月16日（木）10時～

場所：あま市本庁舎3階市長公室

### 議事次第

- 1 委嘱状伝達
- 2 市長挨拶
- 3 委員紹介
- 4 懇話会概要説明
- 5 議題
  - (1) 座長、座長職務代理者の選任
  - (2) 懇話会の公開について
  - (3) 懇話会の今後のスケジュールについて
  - (4) 男女共同参画推進条例の制定及び推進プランの策定に向けて
  - (5) その他

### 議事録

事務局：[あいさつ]

#### 1 委嘱状伝達

[市長より各委員に委嘱状伝達]

#### 2 市長挨拶

市長：[あいさつ]

#### 3 委員紹介

事務局：[委員紹介]

[事務局自己紹介]

#### 4 懇話会概要説明

事務局：懇話会の概要を説明

#### 5 議題

##### (1) 座長、座長職務代理者の選任

事務局：議事に入りたいと思います。

議題（1）

委員： 推薦をさせていただきます。初めてで、紹介をお聞きして、片岡委員を推薦したいと思いますがいかがですか。

事務局：ご意見に基づきまして、片岡委員に座長をお願いしたいと思いますが、いかがですか。

委員（全員）：賛成（拍手）

事務局：ありがとうございます。要綱により座長が会議の議長となることとなっておりますので、よろしくをお願いします。

座長：[あいさつ]

続きまして、要綱より座長職務代理者を指名することとなっておりますので、私としては太田委員にお願いしたい。よろしいでしょうか。

委員（全員）：異議なし。

座長：ありがとうございます。

職務代理者：[あいさつ]

座長：よろしくをお願いします。

[市長より座長へ諮問]

座長：市長より本懇話会に諮問書が提出されました。

委員の皆さま方にも、写しが2ページ目につけてありますのでご覧ください。

市長よりの男女共同参画推進条例制定等の諮問でありますので、本答申の策定に向けて、今後の懇話会を計画的に進めてまいりたいと思っておりますのでよろしくをお願いします。

## **（２）懇話会の公開について**

座長：それでは、議題（２）ですが、こういった懇話会は、市民の方々に内容を知っていただくためほとんどが原則として公開となっておりますので公開の方法につきまして事務局から説明をお願いします。

事務局：[資料3説明]

座長：ありがとうございました。公開の方法について、事務局より説明していただきました。この方法で広く市民の方々に周知できるように、今後懇話会を進めていきたいと思っております。よろしくお願いいたします。

## **（３）懇話会の今後のスケジュールについて**

座長：続いて議題（３）です。スケジュールを決めるためには、今後何をどのように進めるのかというのを頭に入れておく必要がありますので、できましたら事務局の現段階での案について概要をご説明いただきたいと思います。

事務局：[スケジュール資料 説明]

座長：ありがとうございました。

スケジュールについてご質問があればお願いいたします。

なければ次に移りたいと思っております。

## **（４）男女共同参画推進条例の制定及び推進プランの策定に向けて**

座長：議題（４）について、この懇話会では「男女共同参画推進条例（仮称）の制定に向けた基本的考え方」についてあま市に提言したいと思います。市では平成22年度に「人権に関する市民意識調査」を実施されていると思っております。その結果もあわせて事務局の説明をお願いします。

事務局：[資料 スケジュール再度説明、「人権に関する市民意識調査」報告書説明]

座長： ありがとうございます。何かご質問ありますか。

委員： P103「男女の意識の平等意識」の凡例が分かりにくいです。引き出し線があれば分かりやすいと思います。せっかく良いデータだが、図表の作り方の手法なので、分かりにくいと思いました。

事務局： 上から順番に票の左から反映されていることを説明。

委員： P4の「ワークショップ」という言葉がたくさん出ています。一般の方から募集をして、そこで出された意見を聞いて、それを参考にするという作業のことですか。ワークショップの狙いを理解していないのですが、ワークショップの狙いと募集の方法はどうするのか教えていただきたい。

事務局： 条例や計画の策定過程において、知識の無い人もいるので、テーマを持って集まっていただきいろいろな意見を出して、図式化して、最終的には条例やプランの中に取り込みたいと考えています。市民の方の貴重な意見なのをいただいて報告書としてまとめる予定です。

いろいろな意見を取り入れたいので、意見交換の場と考えていただきたい。

募集については、広報やホームページで掲載し、各施設へ募集要項を配布させていただきます。

委員： 課題は「男女共同参画社会」と限定されたテーマなのか、広く市の政策に関するテーマになるのでしょうか。

事務局： 「男女共同参画社会」がメインであり、その中で、あま市としてどんな現状なのかを把握し、将来的なプランを立て、順次取り組んでいきたいと考えています。少しでも意見を取り入れたいと思っています。

事務局： あま市では、現在いろいろな計画を作っています。それぞれの表題、趣旨に基づいて集まっています。

男女共同参画については、人権をテーマとしたアンケート調査を実施しました。

今回は男女共同参画について市民の意見交換をしていただいて、懇話会にあげて、一つの形につなげていく予定です。

人権条例制定でもワークショップを開催しています。今回は男女共同参画のテーマの枠の中で考えてもらう予定です。

委員： 今回合併してあま市になった。それ以前の3町では男女共同参画推進計画はなかった。

事務局： 3町ではそれぞれ特色ある計画がありましたが、男女共同参画推進計画はありませんでした。ただし、甚目寺町では、人権推進の計画の中に一部としてありました。

委員： 1999年、国の男女共同参画基本計画ができて、10年以上が経っています。

私の経験でいくと、男女共同参画の条例を作らなければと動いたのが10年以上前でした。そのときには碧南市が県でトップに取り組んでいました。それを受け、尾張地方でも取り組んだ自治体がありました。それから大分経っています。

その当時でも、県ではすぐに作らないといけないということでしたが、市町村では努力目標でした。

あま市もがんばらなければいけないと思っています。合併した暁に、いままでになかった画期的な計画にしたいと考えています。

国の男女共同参画基本計画も改正されています。より女性が進出できるような制度になってきています。ある意味では男性優位の社会がずっとありましたが、男女平等という考え方を貫くことが大事だと思います。このテーマを市民の側から働きかけていくという意味合いで

男女共同参画の懇話会は大事であると考えています。

座長： ありがとうございます。

町の時に、意欲的に取り組んできましたが、近年は担当が社会教育の部署になり、男女共同参画というものが、事務局の中に浸透されていないと感じていました。

住民の立場で男女共同参画を推進していく中で、いろいろな補助金もなくなって、自助努力で続けてきました。市になったので、前向きに取り組んでいかなければいけないと感じています。男性の意識、女性の意識の中でいろいろな意見をいただきながら進めていきたいと思っています。

事務局： ありがとうございます。

委員： 私もワークショップの開催は大事だと思います。人権推進と同じような形で考えられているものなのでしょうか？

事務局： 人権推進と同様に5回の開催を想定しています。

委員： 人権推進のワークショップがありました。ワークショップの位置付け、懇話会の位置付けがどのような関係になっているのか委員がしっかり把握できていません。その点をしっかり押さえていただきたいと思います。

ワークショップは細かい点についてそれぞれが思っている意見を拾い上げていく場であると思います。人権推進のワークショップでは小項目で、グループ討議を行ってよい意見が出ました。効果的な方法だと思うので、そこで出された意見を生かしてほしいと思います。

また、ワークショップのファシリテーターをコンサルタントが、指導的な立場で方向性を示していただいて、上手にやっていただきました。懇話会とワークショップが切り離されてはいけないと思います。この会議でも調整役はいるのでしょうか。

事務局： 生の声を聞くというのがワークショップなので噛み砕いた意見を懇話会に持ってくる調整役が必要なので、やってもらうことになっています。

アンケートはアンケート、一般の方の意見は意見で集約させていただきます。一般の方の意見は重要なことだと思うので、その仕組みは人権推進と同様に進めさせていただく。

座長： 調整役はこの会議にも出席している、コンサルタントにお願いしてあるので、よろしく願いしたい。

## (5) その他

[次回懇話会開催日決定]

座長： 次回、第2回懇話会は20日10時からお願いしたいと思います。

それでは、第1回男女共同参画推進懇話会を終了させていただきます。本日はありがとうございました。

事務局： ありがとうございます。本日お配りした調査結果等をご覧いただき次回の懇話会にご意見をいただければと思う。

事務局： 1回目はスケジュールだけで会議が終わったような感じになっています。

男女共同参画の計画づくりは1からの取り組みです。本日は意識調査しか資料を渡していません。7月まで時間があるので、委員の皆さんで、資料がほしいということがあれば意見をいただきたいと思います。時間をかけてみてください。

委員の皆さんもワークショップに参加していただくという意見がありました。こちらも時間

の許す限り入っていただくほうが良いのではと思っています。また募集をかけるのでよろしくをお願いします。

スケジュールは欲張りすぎたスケジュールになっています。もっと意見が出て、噛み砕く時間がほしいということであれば多少ずれることもあるかと思います。最低限は今年度に条例制定をしたいと考えています。

担当からお願いすることばかりですが、計画、条例作りにご意見いただきたいと思います。本日はありがとうございました。